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军方权威媒体近日公开的新闻报道披露，“海军首位

女副舰长”，现任东海舰队某驱逐舰支队郑州舰实习舰

长的韦慧晓即将迎来舰长全训考核，目前“距离成为中

国海军首位女舰长只有一步之遥”。

7 月 3 日，《解放军报》在第 5 版刊发的一篇题为《韦

慧晓：逐梦女舰长》的文章中提到：

“见到韦慧晓是在郑州舰靠港后的第二天。”

“此前，作为郑州舰实习舰长，她随另一艘舰艇出海

完成训练任务后，没有乘舰艇返航，而是直接飞回部队，

匆匆随本舰出海参训。”

“为迎接下一步的舰长全训考核，韦慧晓铆足了劲全

力以赴。”“高强度、快节奏的训练令她一直清瘦，胳膊纤

细，挽成短袖的迷彩服袖子显得宽大。她眼神里闪烁着

光芒，头发比百度百科里那张军装照上的样子还要短，

干练里透着英气。”“目前，这位来自革命老区广西百色

的壮族女军官，距离成为中国海军首位女舰长只有一步

之遥。”

上述报道披露，韦慧晓有望成为解放军海军首位女舰

长。根据《解放军报》、《中国青年报》、《解放军生活》杂志

等官方媒体公开的信息，韦慧晓，女，壮族，1977年11月

出生，中共党员。

韦慧晓本科在南京大学读大气科学，毕业后进入华

为公司从事行政工作，硕士和博士在中山大学读地球科

学，其间曾赴西藏支教、到北京当奥运会志愿者。读博

期间，参军的念头逐渐在她脑海中清晰起来。2010 年

10 月底，她给海军首长寄出一封厚厚的自荐信，表达想

成为一名现役军人的愿望。自荐信寄出3天后她就收到

了海军有关部门的电话，半个月后海军方面派人到学校

考察，了解情况后为她提供了3个选择，其中包括当时正

在组建的航母接舰部队。没有任何犹豫，韦慧晓选择了

这项“与民族崛起紧紧相连”的事业。

2012年2月，35岁的韦慧晓从中山大学地球科学系博

士毕业，成为我国首艘航母辽宁舰的一员。她随后在当年10

月获任航海部副航海长，成为航母上第一位女副部门长。

另外，从 2012 年 8 月起，韦慧晓先后在大连舰艇学

院航海指挥和舰艇战术指挥两个专业学习深造，取得军

事学学士学位。

2015年4月，韦慧晓担任长春舰实习副舰长。随后

她利用1年零8个月的时间，顺利通过了副舰长独立操纵

和岗位合格考核。2016年3月，韦慧晓成为海军首位女

副舰长。2017年9月，因表现优异，韦慧晓被任命为郑州

舰实习舰长。同年，她还当选十九大代表。

□ 据澎湃新闻

7 月 2 日，新一届国务院金融稳定发展委员会成立并

召开会议，研究部署打好防范化解重大风险攻坚战等相关

工作。国务院副总理、金融稳定发展委员会主任刘鹤主持

会议，金融委副主任兼办公室主任易纲作了汇报，金融委

副主任丁学东，金融委成员郭树清、刘士余、潘功胜、韩文

秀、连维良、刘伟，以及协作单位成员李书磊、邓声明、蒋建

国、杨小伟、孟庆丰、刘炤、刘贵祥等同志参会。会议分析

了当前经济金融形势和金融运行情况，审议了金融委办公

室提出的打好防范化解重大风险攻坚战三年行动方案，研

究了推进金融改革开放、保持货币政策稳健中性、维护金

融市场流动性合理充裕、把握好监管工作节奏和力度、发

挥好市场机制在资源配置中的决定性作用等重点工作，部

署了近期主要任务。

会议认为，党的十九大以来，在以习近平同志为核心

的党中央坚强领导下，金融系统团结协作，坚持稳中求进，

坚持底线思维，监管体系建设和金融风险处置取得积极成

效，结构性去杠杆有序推进，高风险金融业务收缩，一些机

构野蛮扩张行为收敛，金融乱象得到初步遏制，市场约束

逐步增强，市场主体心理预期出现积极变化，审慎经营理

念得到强化，金融运行整体稳健。会议认为，当前我国经

济正向高质量发展迈进，市场主体韧性强，国内巨大规模

市场的回旋空间广阔，完全具备打赢重大风险攻坚战和应

对外部风险的诸多有利条件，对此充满信心，下一步各项

工作都将按既定方案有序推进。

会议决定，金融委将定期召开全体会议，不定期召开

有针对性的专题会议，统筹研究协调金融领域相关事项。

□ 据中国政府网
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